

Algunos congresistas de Perú ya amenazaron con impulsar una "moción de vacancia":

Presidente Jerí enfrenta primera crisis por acusación de reunión clandestina

Un reportaje mostró a José Jerí llegando encapuchado en el auto presidencial a una cita no registrada oficialmente con Zihua Yang, empresario chino de variados nexos con políticos de ese país.

JOSÉ MIGUEL MARTÍNEZ F.

Tres meses después de asumir la presidencia interina de Perú luego de la destitución de Dina Boluarte, quien a su vez había reemplazado al encarcelado Pedro Castillo, José Jerí enfrenta su primera crisis de gobierno por acusaciones de reunirse clandestinamente con un empresario chino con varios nexos políticos, en lo que figuras de la opinión pública local compararon con casos previos que han sacudido la política peruana.

La polémica partió con una reunión no registrada del Presidente interino de Perú, la noche del 26 de diciembre pasado, con Zihua Yang, empresario chino cercano a la exmandataria Boluarte, que además mantiene diversos contratos estatales. Desde el Congreso abrieron una investigación preliminar sobre el encuentro y solicitaron al mandatario que explique todos los detalles de la reunión con el empresario.

En las imágenes publicadas en el canal de TV Latina, se puede ver al mandatario llegar por la noche a un chifa (restaurante de comida chino-peruana) en el auto presidencial, con ropa deportiva y un polerón con gorro que le cubría el rostro.

Desde el gobierno confirmaron la reunión y afirmaron que Jerí se tapó el rostro "para evitar que le pidan muchas fotos".

El titular de la Comisión de Fiscalización del Congreso, Elvis Vergara, dijo que convocará una sesión extraordinaria de la comisión para debatir y votar el llamado a Jerí para que explique ante el Legislativo su reunión con el empresario chino.

La congresista opositora Ruth Luque, de la bancada de centroizquierda Bloque Democrático Popular, dijo en sus redes sociales que "todas las actividades presidenciales se registran y deben ser puestas de forma pública" y que este "hecho flagrante" parece "no importarle" a las bancadas que lo apoyan (al Presidente Jerí).

Las críticas también llegaron desde el propio partido del Presidente, el centroderechista Somos Perú, donde el congresista Héctor Valer consideró, en declaraciones a RPP, que se debe abrir un proceso disciplinario



EL PRESIDENTE JERÍ debe entregar el poder después de las elecciones de abril próximo.

“A todo peruano que me está viendo en este momento, admito mi error y pido las disculpas públicas por haber ingresado de la manera que lo hice, encapuchado (a la reunión)”.

JOSÉ JERÍ
 PRESIDENTE INTERINO DE PERÚ, EN UN VIDEO PUBLICADO AYER POR LA PRESIDENCIA.

interno al Presidente.

El oficio emitido por la comisión solicita a Jerí enviar, en el plazo más breve posible, la fecha, hora y lugar exacto de la reunión; identidad completa del empresario con el que se reunió; temas tratados, acuerdos alcanzados o compromisos asumidos; e informar si la embajada de China tenía conocimiento de este encuentro, entre otros datos.

No soy Pedro Castillo”

Jerí habló ante los medios el miércoles para referirse al encuentro, y admitió que fue un "error", pero que él "no es" el

expresidente Pedro Castillo, acusado de haber sostenido reuniones ocultas con empresarios fuera del Palacio de Gobierno, y que actualmente cumple una condena de más de 11 años de prisión por su participación en el fallido golpe de Estado del 7 de diciembre de 2022.

"Lo cierto es que yo no soy Pedro Castillo, ni soy profesor; soy abogado, sé las leyes, sé lo que debo hacer y sé lo que no debo hacer", respondió ante las consultas de los periodistas, y agregó que "yo admito el error de que no fue en una hora adecuada, porque tenemos el tufillo de un ex presidente, ese es el error que yo admito, pero son distintas cosas, no comparemos".

Sobre la reunión con Yang, Jerí afirmó conocer al empresario "hace mucho tiempo por las actividades de la embajada china", que solo fue al restaurante "a compartir y conversar" y que el tema principal fue el Día de la Amistad entre Perú y China, programado para el 1 de febrero.

Consultado por si los funcionarios de la embajada del país asiático sabían del encuentro, Jerí no respondió. "Al margen de que si estaban enterados o no, ellos perfectamente saben todas las acciones que se han desempeñado con

ellos" porque son parte del programa del 1 de febrero, indicó.

Para el analista Mirko Lauer, sí existen parecidos con lo sucedido con Castillo en cuanto a las reuniones clandestinas. "El problema es que era como lo que pasaba con Pedro Castillo, en el sentido de que un Presidente de la República, con el antecedente de las reuniones clandestinas en el pasaje Sarratea en el barrio de Breña, no podía ir a tener otras reuniones clandestinas de noche, con capucha, en un auto oficial", afirma el experto.

Mientras que Luis Benavente, analista político y director de la consultora Vox Populi, considera que "sí hay posibilidades de que esto lleve a una moción de vacancia, dado que en el Perú existe esta modalidad por incapacidad moral", mismo término utilizado para la remoción de Boluarte.

Benavente explica que, a pesar de que el gobierno acaba este año, "las cosas se le pueden complicar al Presidente porque los partidos que están en el Congreso a la vez están en campaña para las elecciones generales del 12 de abril. Entonces no creo que fácilmente se comprometan en una defensa cerrada del Presidente porque eso no sería con-

veniente electoralmente".

Los nexos de Yang con el gobierno

El encuentro con Jerí no fue la primera vez que Zihua Yang se reunió con autoridades peruanas. Entre diciembre del año pasado y enero de 2026 su nombre figura en al menos tres ocasiones en el registro de visitas del Despacho Presidencial. Además, el empresario viajó junto a una delegación peruana que acompañó en 2024 a la expresidenta Dina Boluarte en una visita oficial a China.

Yang también es gerente general de la empresa Hidroeléctrica América SAC, la que se adjudicó el proyecto Central Hidroeléctrica Pachachaca 2 durante el mandato de Boluarte. El objetivo de las obras era beneficiar a los más de 50 mil habitantes de la zona de Huancarama y Abancay pero, según información de Infobae, hasta el momento no se han registrado obras importantes en el terreno.

Según el mismo medio, desde julio de 2023 Hidroeléctrica América SAC no ha entregado información sobre el estado de avance del proyecto, cuya concesión supera los 224 millones de dólares y vence el próximo 3 de marzo.